

« Je veux habituer tous (...)  
à me regarder comme leur frère,  
le frère universel... »

A la fin d'octobre 1901, après son ordination presbytérale, Charles arrive à l'oasis de Beni Abbés et, avec l'aide des militaires, bâtit un ermitage et une chapelle. En janvier 1902, en répondant à sa cousine Marie de Bondy, il décrit la chapelle de l'ermitage où il habite et lui confie son désir d'être le frère universel.

*Lettre de Charles de Foucauld à Marie de Bondy,  
Beni Abbés, 7 janvier 1902*

Beni Abbès, 7 janvier 1902

Ma si chère cousine, ma petite demeure s'appelle "la fraternité du Sacré-Cœur de Jésus"... Je veux habituer tous les habitants, chrétiens, musulmans et Juifs et idolâtres à me regarder comme leur frère, le frère universel... Ils commencent à appeler la maison "la fraternité" (la Khaoua, en arabe), et cela m'est doux...

---

L'extrait de la lettre est publié en P. SOURISSEAU, *Charles de Foucauld 1858-1916*, Salvator, Paris 2016, 318.